





## Nota de prensa

## Lideresas llaman a transformar la economía del cuidado para lograr igualdad de género y sostenibilidad en América Latina y el Caribe

Ciudad de México, 11 de agosto de 2025. – En el marco de la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, se llevó a cabo el evento paralelo de alto nivel "Liderar y cuidar: hacia una economía del cuidado justa con las mujeres y con la Madre Tierra", organizado por GWL Voices con el co-patrocinio del Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe (FILAC).

El encuentro reunió a lideresas políticas, representantes de organizaciones sociales, expertas y autoridades, contando con un panel compuesto por María Fernanda Espinosa (Directora Ejecutiva de GWL Voices y Presidenta de la Asamblea General de las Naciones Unidas (2018-2019), Epsy Campbell, (Miembro de GWL Voices. Exvicepresidenta de la República de Costa Rica, Presidenta Frente de Mujeres Afropolíticas), Grace Nogales Haro (Asesora de la Secretaría Ejecutiva de RedLAC), Dali Angel (Coordinadora de planificación y ejecución de programas, proyectos, Juventudes y Mujeres Indígenas del FILAC) y Otilia Lux de Cotí (Asesora del Programa Emblemático Mujer Indígena (MILAC); Exvicepresidenta del Foro Permanente de las Naciones Unidas para las Cuestiones Indígenas), en el que se debatieron propuestas concretas que impulsen una economía del cuidado centrada en la igualdad de género, la justicia social y la sostenibilidad ambiental.

Durante el diálogo, las panelistas coincidieron en la necesidad urgente de reconocer, profesionalizar y redistribuir el trabajo de cuidados, así como de integrar los saberes ancestrales y el liderazgo de las mujeres indígenas, campesinas y afrodescendientes en la construcción de una ética del cuidado también ecológica.

Se destacó que la economía del cuidado y la ecología están íntimamente ligadas: el cuidado de las personas no puede separarse del cuidado de los ecosistemas que sostienen la vida. Las participantes subrayaron que promover prácticas sostenibles, recuperar conocimientos ancestrales y garantizar el acceso equitativo a recursos como el agua y la tierra son pasos esenciales para enfrentar simultáneamente la crisis de los cuidados y la crisis ambiental.

"Priorizar la sostenibilidad de la vida frente a la acumulación de capital es una precondición para alcanzar el bienestar colectivo y avanzar hacia una sociedad más justa y sostenible", afirmó María Fernanda Espinosa.

Por su parte, Epsy Campbell, destacó que "la economía del cuidado es una oportunidad histórica para transformar la región, generar empleos dignos, cerrar brechas de género y enfrentar la crisis climática desde una perspectiva feminista y solidaria".

El evento concluyó con un llamado a los Estados, parlamentos, movimientos feministas, sector privado y pueblos indígenas para construir alianzas que aceleren esta transición y coloquen los cuidados en el centro de las políticas públicas y los modelos de desarrollo.

\_\_\_\_\_

## Acerca de GWL Voices

GWL Voices es una organización de más de 75 mujeres líderes mundiales de todas las regiones y procedencias comprometidas con la construcción de un sistema internacional con igualdad de género que responda eficazmente a los retos actuales del desarrollo sostenible, la paz, la seguridad y los derechos humanos.

Para más información y solicitud de entrevistas, comuníquese con Nat Pastor en nat@gwlvoices.org

## Acerca de FILAC

El Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe (FILAC) es un organismo internacional que promueve el desarrollo con identidad de los pueblos indígenas de la región, en el marco del respeto a sus derechos, culturas y cosmovisiones.